

PLAN DE GOBIERNO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE
CAÑETE

VLADIMIR ALEXANDER ROJAS
HINOSTROZA

2019 – 2022

I. PRESENTACIÓN

La participación del Partido Político “Podemos por el Progreso del Perú – Podemos Perú”, en la provincia de Cañete, nace como necesidad y responsabilidad histórica de renovar la clase política a lo largo y ancho de nuestro Valle Bendito, con los propios hijos e hijas de la provincia de Cañete, verdadera clase emprendedora que renovará desde Cañete y el país un nuevo pacto social para que la nación cumpla sus fines básicos para con todos los peruanos.

Ante tal razón social y política, el presente Plan de Gobierno, enmarca una propuesta, que entiende al proceso de trabajo municipal, como una dinámica de integración y de identidad: SÓLO LOGRANDO QUE LOS VALLES DE CAÑETE SE UNAN E IDENTIFIQUEN, PODREMOS HACER REAL EL PROCESO DE INTEGRACIÓN HACIA LAS REGIONES. Si consolidamos ello, el futuro de Cañete se garantiza en todos los sectores de la vida, generando bienestar, trabajo, y mejores servicios básicos que demanda nuestros vecinos (Educación, Salud, Seguridad, un mejor gobierno edil, entre otros).

Para lo anterior, y en vista que la necesidad de las obras es de ineludible ejecución y obligación para todos, buscamos que los enfoques de INTEGRACIÓN e IDENTIDAD logren que Cañete construya un Corredor de Desarrollo Económico, con participación de organizaciones y respetando el pacto social provincial que nunca hemos tenido; por eso la inercia, la poca participación y compromiso social, la corrupción, la inseguridad, la falta de autoridad han ocasionado, que unos pocos se enriquezcan utilizando al gobierno municipal, desordenando nuestro territorio y zonas intangibles, y mermando el futuro de todos los cañetanos.

Establecer un Corredor de Desarrollo Económico, nos permitirá establecer una hoja de ruta clara, para administrar mejor nuestros recursos naturales, territoriales, y humanos que nos catalogan como VALLE BENDITO. No puede haber desigualdad en el crecimiento económico en Cañete. No Pueden existir colegios y pronoeis en

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

situaciones precarias al lado de una moderna carretera y a pocos metros de empresas extranjeras o ciudades de reposo. No puede seguir primando el desinterés por el hombre del campo, mientras los vecinos consumen en mercados dónde la función edil ha desaparecido. No pueden existir plazas, plazuelas y anfiteatros dónde no deje de promoverse nuestra cultura, sin dejar de DECLARARLE LA GUERRA A LA INSEGURIDAD, QUE NO SÓLO LA PROMUEVE LA DELINCUENCIA, SINO LAS AUTORIDADES QUE NO CUMPLEN CON SUS DEBERES.

Vamos a respetar, las decisiones de las organizaciones que han priorizado las obras que deben ejecutarse en Cañete, en los siguientes años. Lamentamos que la autoridad edil, NO HAYA LOGRADO PLASMAR, APROBAR, NI MENOS PUBLICITAR EL PROGRAMA DE PROGRAMACIÓN MULTIANUAL, que hoy en día es el documento que define las obras hasta el 2021. Por ello, si queremos ser claros, en que todos los documentos de gestión y acciones administrativas aprobadas y realizadas en esto últimos años serán fiscalizadas, para mejorar los servicios y obras que Cañete requiere, y para exigir y denunciar las malas prácticas gubernamentales.

Estas premisas, nos permitirán tener una visión clara de lo que todos debemos querer por Cañete, porque tenemos un enemigo sigiloso, que durante muchos años ha venido destruyendo nuestros límites territoriales, nuestros ecosistemas, nuestras ciudades, y utilizarán “arquetipos humanos”, para consolidar la dependencia capitalina a la que nos resistimos a aceptar. El agua del río, y nuestras tierras son su botín. Nosotros queremos, empoderar nuestro primera Sistema Ambiental de Áreas Naturales; queremos ordenar el territorio, antes de zonificar; queremos titular casas y parcelas para evitar la depredación de los traficantes de tierra.

Todo ello lo lograremos. SI PODEMOS CAÑETE.

Vladimir Alexander Rojas Hinostroza
CANDIDATO A LA ALCALDÍA PROVINCIAL DE CAÑETE

II. PERFIL DEL PARTIDO POLÍTICO “PODEMOS PERÚ” PARA CAÑETE

CAÑETE, SÍ PODEMOS DEFENDER LA VIDA Y LA DIGNIDAD HUMANA DESDE SU CONCEPCIÓN

Hacemos nuestro y aplicaremos nuestro ideario nacional: “El ser humano debe ser respetado y tratado como persona desde el instante de su concepción, por eso, a partir de ese momento se debe respetar y reconocer sus derechos.”

En nuestro gobierno edil, no se permitirá, ni se legislará en contra de la vida, ni contra prácticas administrativas que marginen a los vecinos, tampoco seremos indiferentes a otras taras, POR ESO TAMBIÉN LE DECLARAMOS LA GUERRA A LA ANEMIA Y DESNUTRICIÓN, PORQUE QUEREMOS NIÑOS QUE VIVAN DIGNAMENTE.

La trascendencia de la labor de la Mujer es clave en un Gobierno Provincial de Podemos Perú, por eso nuestra lista es mayoritariamente de mujeres líderes; PORQUE ENTENDEMOS QUE EL ROL DE LA MUJER ES CLAVE EN LOS PRÓXIMOS PROYECTOS QUE CAÑETE REQUIERE. No toleraremos ningún modo de lesión a la Mujer, DECLARAMOS LA GUERRA A LA VIOLENCIA A LA MUJER EN TODAS SUS FORMAS.

De la misma forma, la poca atención, respeto y cuidado, ha conllevado a que, en los últimos años, la inversión en nuestros adultos mayores haya decaído. NOSOTROS PROPUGNAMOS LA IMPLEMENTACIÓN DE DOS CENTROS GERIÁTRICOS TANTO EN SAN VICENTE, COMO EN MALA. Ellos han venido conociendo en estos años, que hemos logrado articular en parte algunos implementos, pero el problema sigue siendo grande.

No puedo dejar de mencionar, que será prioridad de nuestro gobierno, EL FORTALECIMIENTO DE ORGANIZACIONES SOCIALES DE BASE, MEJORES COMEDORES Y VASOS DE LECHE, CON FINES PRODUCTIVOS, HARÁN QUE MÁS VECINOS SEAN ATENDIDOS EN LOS ANEXOS Y CENTROS POBLADOS. Por ello, proponemos la creación de una Red de Comedores y Vasos de Leche – RECOVALE, que tendrá entre sus funciones, dos principales, alertar desabastecimientos, y proponer la priorización de mejoramiento de locales.

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

CAÑETE, SÍ PODEMOS ELEVAR LA CALIDAD EDUCATIVA CON DESARROLLO HUMANO BASADO EN COMPETENCIAS

Tenemos una máxima en nuestro partido, que aplicaremos: “La educación determina el progreso y la prosperidad de las personas y sociedades, la educación enriquece la cultura, el espíritu, los valores y todo aquello que nos caracteriza como seres humanos”.

En estos últimos años, hemos recorrido diversas instituciones educativas como pronoeis en Cañete. La situación precaria de infraestructura, por falta de inversión, título de propiedad y desinterés, ha ocasionado que colegios como la IEl 440 de Dignidad Nacional en Mala, o el Pronoei “Urbanito Cruz” en San Vicente. **DECLARAMOS DE INTERÉS EN UNA FUTURA GESTIÓN EDIL A LA TITULACIÓN E INVERSIÓN EN COLEGIOS DE LA PRIMERA INFANCIA EN LA PROVINCIA DE CAÑETE.**

CAÑETE, SÍ PODEMOS CONSERVAR NUESTRA BIODIVERSIDAD, EL MEDIO AMBIENTE Y MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS

Hemos logrado tener la confianza del pueblo cañetano, para trabajar desde nuestro labor regional, en la promoción, defensa, reclamo, regulación e inversión para consolidar nuestras pocas reservas naturales que tenemos en Cañete.

Ahora queremos aplicar, un paradigma trascendente de nuestro ideario: “Existe la necesidad de conservar la biodiversidad, de mantener los recursos naturales, de conseguir un desarrollo equilibrado, que a su vez permita el crecimiento racional de los pueblos, la explotación sostenible de nuestros recursos en aras de preservar nuestro entorno en condiciones adecuadas para la vida”.

DECLARAREMOS DE PRIORIDAD Y CREAREMOS, EL SISTEMA DE RED AMBIENTAL DE ÁREAS NATURALE DE CAÑETE. Queremos empoderar un corredor natural Desde los Humedales de Puerto Viejo (Chilca - San Antonio), Las Lomas de Asia (Asia), y Laguna Encantada (San Luis). Consideramos que la población organizada es la mejor protectora y administradora de los recursos, por ende su participación será clave en la consagración de un sistema que no existe en Cañete.

CAÑETE, SÍ PODEMOS DESCENTRALIZAR EL GOBIERNO PROVINCIAL, Y POTENCIAR EL DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL Y LA COMPETITIVIDAD

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

En estos últimos años, sólo en Cañete se ha logrado articular el Fondo de Inversión generado por las alcabalas (FINVER), único escenario, al igual que el Presupuesto Participativo Provincial, dónde se reúnen los alcaldes para definir las obras que requieren las comunidades.

Nosotros en nuestra propuesta de integración tenemos que ser concretos y decididos: La Zona Norte de Cañete (Valle de Mala) nunca ha tenido presencia de un gobierno local provincial, NOSOTROS PROPONEMOS LA DESCENTRALIZACIÓN DE RECURSOS Y FUNCIONES EN UNA SUBSEDE QUE DEBERÁ INSTALARSE EN EL DISTRITO DE MALA. Esta última deberá articular con la Propuesta de Casa de Cañete, que en Lima, gestionará con los alcaldes ante el Gobierno Central todos sus proyectos.

De la misma forma, aumentar la productividad y competitividad de nuestros agricultores, pescadores, empresarios, emprendedores, ganaderos, constructores, profesionales, en general, será una piedra angular cuando ejecutemos los planes previstos en nuestras propuestas por sectores.

CAÑETE, SÍ PODEMOS PROMOVER LA INTERCULTURALIDAD COMO PRINCIPIO DEL DESARROLLO DE NUESTROS PUEBLOS: PROPONEMOS LA CREACIÓN DE INSTITUTO CULTURAL DE CAÑETE

Tenemos otra máxima clave en nuestro ideario: “asumimos las ideas y propuestas interculturales, la necesidad de gobernar para todos los peruanos, conociendo y respetando las diferencias culturales existentes y aprovechando de las experiencias y conocimientos de sus pobladores”.

Siendo Cañete tan rico en patrimonio histórico y cultural, no cuenta con una autoridad autónoma y técnica, que designe directores embajadores a nuestros grandes paradigmas: POR ELLO, PROPONEMOS QUE EL RECINTO LLAMADO CASA DE LA CULTURA, SE CONVIERTA EN EL INSTITUTO CULTURAL DE CAÑETE. Desde ahí, no sólo se diseñarán las agendas culturales, también tendrá iniciativa para promover inversión en nuestro patrimonio histórico.

En estos años, hemos podido avanzar en posicionar documentos actualizados para invertir en la Casa Hacienda Unanue (San Vicente), así como en la puesta en valo de Cerro de Oro (San Luis). Pero tenemos más sitios que custodiar y sobre los que trabajar.

CAÑETE, SÍ PODEMOS COMBATIR LA CORRUPCIÓN, LA DELINCUENCIA Y EL TRÁFICO DE TIERRAS

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

Nuestro Partido Podemos Perú, ha decidido seleccionar, entre nuestros regidores, a los auditores de nuestros próximos gobernantes. PODEMOS PERÚ NO AVALARÁ, Y DENUNCIARÁ A CUALQUIER AUTORIDAD ELECTA DE NUESTRA ORGANIZACIÓN QUE INCURRA EN ACTOS DE CORRUPCIÓN. PRIMERO, DEBEMOS DAR EJEMPLO EN CASA.

Es inconcebible, que las sesiones concejales no generen opinión en la comunidad. ESO SE LLAMA DESCRÉDITO Y FALTA DE AUTORIDAD. Es inconcebible que el municipio tenga una página web ineficiente, dónde los documentos principales ni existen. ESO SE LLAMA, OCULTAMIENTO, Y PRELUDE AL CORRUPTO. En nuestras propuestas, resumimos, la difusión oportuna, válida y eficiente de todas las decisiones y actos de gobierno: UN PUEBLO QUE CONOCE, NO SE DEJA ENGAÑAR.

Queremos buenos regidores fiscalizadores, pues renunciemos a arrinconarlos en un cuarto pequeño con una sola computadora. EN NUESTRO GOBIERNO, SE DESTINARÁ NO SÓLO UN AMBIENTE, SINO LAS HERRAMIENTAS NECESARIAS PARA QUE EL PUEBLO TENGA REGIDORES FISCALIZADORES, y no meros alzadores de dedo en las sesiones.

En Cañete nunca se ha hecho Prevención del Delito desde la comuna provincial. La compra de vehículos y cámaras no resuelve el problema de la inseguridad. La inercia del Comité Provincial de Seguridad Ciudadana ausente de liderazgo, conlleva a que las cifras de inseguridad ciudadana se hayan incrementado. En el ámbito rural es peor, por ello proponemos, un Sistema en Red, monitoreado por la Policía Nacional del Perú, en coordinación con los gobiernos locales, y coadyuvar en que la justicia de paz y de los tenientes gobernadores se fortalezca, para prevenir conflictos sociales.

Concluiremos diciendo, que para detener el tráfico de tierra en Cañete, sólo se necesitan hacer 2 cosas: Ordenar el territorio (asignando zonificaciones válidas), Promover titulación de acuerdo a Ley, empoderar los centros poblados, y denunciar a los traficantes. TODO ESO DEBE HACER UN GOBIERNO LOCAL PROVINCIAL. NOSOTROS, SÍ PODEMOS HACERLO.

CAÑETE, SI PODEMOS IMPULSAR EL GOBIERNO ELECTRÓNICO Y UN GOBIERNO ABIERTO DENTRO DE LA MODERNIZACIÓN

“PODEMOS POR EL PROGRESO DEL PERÚ, se compromete a impulsar una efectiva modernización del estado, usando las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) para desarrollar el Gobierno Electrónico y el Gobierno Abierto en los procesos internos de gestión y en

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

la entrega de los productos y servicios del Estado", eso mismo haremos en Cañete, por razones sencillas:

1. Innovar en Tecnologías de la Información, nos reducirá tanto costo en impresiones y papeles que afecta el bolsillo de los vecinos, como también los recursos ediles.
2. Dinamiza la inversión pública, tan burocratizada por funcionarios que retrasan las licitaciones al no publicar en red sus acciones.
3. Decimos gobierno abierto, porque las decisiones importantes de Cañete se tomarán en consulta a las organizaciones civiles. No pretendemos turnos para atender a los vecinos, EN EL MUNICIPIO PROVINCIAL HABRÁ 12 AUTORIDADES OBLIGADAS A ATENDERLOS, SINO QUE SEAN REVOCADOS.
4. Acercar la información pública al pueblo, no es sólo cumplir la Ley, es empoderar un vecino más que nos ayudará a fiscalizar los recursos, y a tomar decisiones más rápidas que Cañete requiere.
5. Con ello, también fomentaremos más participación y civismo, que cada año es irrisorio, QUEREMOS VECINOS QUE GENEREN CONSTRUCCIÓN Y NO DESTRUCCIÓN.

III. SITUACIÓN Y PROBLEMÁTICA DE LA PROVINCIA

Dentro del ámbito de la Dimensión Social

- 3.1. Bajo nivel y calidad de la Educación Básica**, expresado principalmente en la comprensión lectora que ha llegado según la ECE al 52%, y en razonamiento matemático 36%.

Uno de los aspectos centrales de la baja calidad de la educación es que tiene como base las limitaciones en el desarrollo de capacidades de los docentes de la provincia de Cañete y también sus limitaciones económicas ante las exigencias de los nuevos procesos y enfoques de la enseñanza- aprendizaje.

- 3.2.** Otro aspecto muy importante y que se relaciona con la Juventud de la provincia de Cañete y también de su vecina Yauyos, de donde migran una gran cantidad de ellos, es el **bajo nivel de la educación superior: La Universidad Nacional** aún está en proceso de institucionalización y licenciamiento. T

Tiene una Comisión Organizadora que está abocada a precisar el perfil profesional de los futuros graduados, para que sean profesionales eficientes, con conciencias social, y aporten al

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

desarrollo local, regional y nacional. Y en función de ello están formando, y dotándose de docentes con capacidad de lograr el perfil diseñado, al igual que la elaboración de un currículo pertinente.

Pero la vez, están abocados a construir y dotarse de infraestructura necesaria para una educación superior de calidad de acuerdo al perfil profesional.

3.3. Importante sector de la población en **pobreza extrema y pobreza extrema.**

3.4. Incremento importante de la inseguridad ciudadana. Este es un tema muy relevante que se ha venido expresando en crímenes, asaltos, y en general el temor de la población de la provincia de Cañete.

El tema de fondo es que no hay aún una estrategia adecuada que permita desarrollar una estrategia multisectorial y e integral de dicha problemática. Es muy limitada la acción conjunta de la propia Municipalidad Provincial y distritales con la Policía Nacional, y aún es muy débil la participación de la población en las labores de prevención y conciencia ciudadana de deberes y derechos frente a esta problemática.

Por ello, es que si bien se han incrementado aspectos logísticos como camionetas destinadas a esta labor, ello es muy limitado en su impacto, dado que la cantidad de población y amplio territorio de los valles de Cañete, Mala y los distritos de la provincia.

Un aspecto preocupante es la problemática de la seguridad ciudadana en las ocupaciones de vivienda en la Pampa de ConCon. A ello se agrega, la falta de trabajo y oportunidades de diversión sana, para la juventud de Cañete y los jóvenes migrantes de otras provincias como Yauyos principalmente.

Dentro del ámbito de la Dimensión Económica

3.5. Los valles de la Provincia de Cañete son los de mayor producción de manzanas, mandarinas y crecientemente de palta. Y son uno de los principales abastecedores de alimentos para esa población de más de 9 millones de habitantes que tiene Lima Metropolitana y el Callao.

Sin embargo, es aún el **escaso valor agregado de los productos frutales, alimentos y predomina aún la tecnología tradicional de riego por inundación.**

Si bien en la producción de vid, cuya variedad es la Uvina, se está dando pasos importantes con la producción de piscos y vinos, sin embargo, aún es una tarea mejorar la calidad y venta al mercado nacional e internacional de dichos productos.

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

3.6. Aún limitada puesta en valor de los productos y de la oferta de servicios turísticos de calidad en toda la provincia.

La provincia de Cañete es un destino turístico interno muy importante a nivel nacional, sobre todo los fines de semana, y los fines de semana Largo. Sin embargo, esta oferta turística se ha centrado en el distrito de Lunahuaná y Asia.

Es una necesidad el poner en valor los productos turísticos de todos los distritos de la provincia, de acuerdo a la riqueza y variedad de sus productos, y también diseñar sobre esa base, nuevos circuitos turísticos, para diversificar la oferta turística en todos los distritos de la provincia.

3.7. Escaso apoyo técnico para iniciativas económicas, por la desarticulación de las agencias agrarias, SENASA, las gerencias de desarrollo económico de las municipalidades, y las iniciativas emprendedoras de los productores agropecuarios.

Esta es una necesaria labor de articulación, que debe permitir, potenciar las iniciativas de emprendimiento, conectarlos con los fondos y oportunidades de financiamiento públicos y privados, y el mercado de Lima e internacional.

3.8. Dificultades de la transitabilidad en la ciudad de San Vicente e Imperial y del Valle de Cañete, por la carencia de vías de evitamiento y limitada red vial, en la parte norte y Sur del Valle.

Esta dificultad se hace muy evidente entre la capital de la Provincia la Ciudad de San Vicente de Cañete, e Imperial, problema que limita el tránsito de las personas, y sobre todo el comercio.

Para ello está pendiente el diseño y ejecución del proyecto de carretera asfaltada de evitamiento de la ciudad de San Vicente con Imperial tanto por la parte norte de la ciudad capital de la provincia como por la parte Sur, como parte de la construcción de lo que es una vía principal de Carretera Alternativa a la Carretera Central, que comunica a Cañete, Con Yauyos, Y Chupaca- Huancayo, pero también con la ciudad de Huancavelica. Carretera asfaltada que debe ser la vía principal del Corredor Integral de Desarrollo Cañete Yauyos Huancayo.

Dentro del ámbito de la Dimensión Ambiental

3.9. Débil Gestión de los recursos hídricos de las cuencas de los ríos Cañete y Mala.

Está por culminarse la formación del Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca de los ríos Mala - Omas - Cañete, una instancia necesaria

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

para la gestión de los recursos hídricos por todos los actores y usuarios de agua, pero sobre todo por la articulación de todos los actores de las partes altas y baja de las cuencas de los ríos Mala, Omas y Cañete.

La falta de una labor de gestión integrada, impide desarrollar proyectos con una visión de cuenca, para prevenir inundaciones, y sobre todo para mitigar los efectos del cambio climático, y proceder a desarrollar un programa de proyectos de afianzamiento hídrico de represas, forestación, conservación de pastos, y prevención de riesgos en el conjunto del área territorial de las cuencas.

3.10. Grave contaminación del río Cañete y Mala por aguas servidas, y carencia de destino adecuado y nulo tratamiento de residuos sólidos.

Siendo la provincia un destino turístico muy importante es lamentable que hasta ahora la basura se lleve a un botadero, y las aguas servidas sean vertidas a los ríos Cañete y Mala. Ello atenta contra el medio ambiente, la salud de la población, y hasta la misma alimentación.

3.11. Sobreuso de pesticidas en la producción agrícola.

Se ha constatado que muchos de los frutales y productos alimenticios no cuidan debidamente la inocuidad como condición para acceder al mercado y evitar daños a la población.

Dentro del ámbito de la Dimensión Institucional

3.12. Percepción y hechos de corrupción en las municipalidad provincial y municipalidades distritales, por evidentes denuncias de hechos de corrupción en muchas de las gestiones municipales. Por lo cual algunos alcaldes y exfuncionarios están con procesos y condenas penales, incluyendo al ex gobernador regional.

3.13. Limitada participación de la población en la gestión del desarrollo. Por la debilidad institucional de las organizaciones de productores, comerciantes, y demás organizaciones sociales, y las limitadas capacidad de gestión del desarrollo de sus líderes locales.

3.14. Desorden en el Desarrollo Urbano. Este es un tema relevante de un lado por el crecimiento desordenado de asentamientos humanos y nuevas urbanizaciones y proyectos de vivienda, y de otro lado por el crecimiento espontáneo y sin planificación de la ocupación por viviendas en la Pampa de Topará.

IV. FUNDAMENTOS DE LA NUEVA GESTIÓN

La gestión de Gobierno Municipal de PODEMOS POR EL PROGRESO DEL PERÚ en la provincia y los distritos de Cañete se hará con los siguientes enfoques:

4.1. Desarrollo sostenible

El enfoque de desarrollo sostenible es aquel que es capaz de satisfacer las necesidades actuales de la población sin comprometer las futuras. Por ello considera el uso de los recursos naturales de manera racional y concertada en un ambiente sano.

4.2. Desarrollo Humano y Derechos Humanos

El (PNUD), define al desarrollo humano como "el proceso de expansión de las capacidades de las personas que amplían sus opciones y oportunidades". Como aquel que sitúa a las personas en el centro del desarrollo. Trata de la promoción del desarrollo potencial de las personas, del aumento de sus posibilidades para el aprovechamiento de las oportunidades, y del disfrute de la libertad para vivir la vida que valoran.

El desarrollo humano considera los derechos humanos son derechos inherentes a todos los seres humanos, sin distinción alguna de nacionalidad, lugar de residencia, sexo, origen nacional. Estos derechos son interrelacionados, interdependientes, indivisibles e inalienables. Los derechos son económicos, ambientales, sociales, culturales y políticos.

4.3. Desarrollo Territorial

Es una mirada integral de todos los aspectos de un territorio para una planificación concertada con todos los actores de desarrollo humano y sostenible, teniendo en cuenta todos sus componentes: económicos, sociales, ambientales, culturales, políticos, institucionales y culturales, cuyo centro es mejorar la calidad de vida de la población. Consideramos al territorio en todas sus dimensiones y como un territorio con vida.

4.4. Participativo

Facilita la creación de condiciones favorables para la participación protagónica de todos los actores del desarrollo local, teniéndose en cuenta las características individuales y organizacionales e institucionales.

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

Permite obtener una comprensión de problemas complejos que aquejan a la población y analizar los resultados así como tomar decisiones o proponer alternativas con base a la información que ella misma ha elaborado, movilizar y organizar a la población alrededor de temas que ellos mismos consideran relevantes para su propio desarrollo y que han sido discutidos por diversos actores y desde experiencias diversas (empresarios, académicos, trabajadores, campesinos, técnicos, profesionales, etc.), desarrolla la autoestima, sistematizando y revalorizando la experiencia y los conocimientos y de las lecciones de la historia de la provincia y en particular de la historia reciente.

En la medida en que la población se involucre para que ella asuma la solución de sus problemas, estas serán sostenibles; la participación ofrece al desarrollo una nueva fuente de legitimación en la tarea de establecer un puente favoreciendo la inclusión social³.

4.5. Prospectivo territorial

Son “ejercicios de imaginar de manera razonada el futuro” ya que es “el primer paso para empezar a construirlo. Se trata de reducir el azar, prever razonada y razonablemente la posible evolución de lo estudiado al paso del tiempo y el efecto que podría tener sobre el objeto de estudio distintas acciones aplicadas a este o a su entorno”

Consiste centralmente en un análisis del futuro del territorio. En este caso un análisis del futuro del territorio de la provincia de Cañete.

Este análisis prospectivo pone el énfasis de las tendencias económico, sociales, y de uso del territorio, pero sobre todo, la identificación de oportunidades actuales y del futuro para desarrollo de nuestra provincia, especialmente las que generen, de un lado, las inversiones públicas y privadas que están en proceso de ejecución y otras en maduración y, de otro lado, otras tendencias y oportunidades importantes para su desarrollo presentes en el entorno macrorregional, nacional y mundial.

V. VALOR DE NUESTRAS POTENCIALIDADES:

- a. La ubicación estratégica de Cañete cerca Lima Metropolitana a solo 150 Kms, por la Panamericana Sur (una hora y media de recorrido), que es el gran mercado nacional para su oferta

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

turística y productos de fruta, alimentos, óvinos y piscos. Y la carretera nacional de Cañete – Yauyos - Chupaca – Huancayo - Huancavelica, es la principal vía alterna a la Carretera Central por el sur de Lima.

- b. La provincia de Cañete, es uno de los destinos turísticos internos más importantes del país, porque tiene una gran variedad de productos turísticos que necesitan potenciarse y otros poner en Valor: Clima agradable en invierno en la quebrada de Lunahuaná, Pacarán y Zúñiga, y en verano en todo el Valle y los distritos como Cerro Azul a la orilla del mar con sus playas. De otro lado su creciente oferta de buenos piscos y vinos, y la ruta del Pisco que va posicionándose a nivel regional y Nacional.
- c. Su cultura y riqueza gastronómica es un aspecto muy importante, ya que es depositaria de la cultura negra afroperuana con todo su atractivo y variedad, y de su riqueza gastronómica de platos variados. También destacan los sitios arqueológicos del tiempo Inca y Preinca, aunque aún no se han puesto en valor.
- d. Sus valles como Cañete, Asia y Mala, se cuentan entre los principales abastecedores de los alimentos y frutales de Lima Metropolitana, y de productos agropecuarios de exportación especialmente las mandarinas, manzanas y paltas.

También es importante destacar que la provincia de Cañete es uno de los primeros productores de Maíz Morado. Es la segunda cuenca de producción de leche fresca.

- e. El Valle de Cañete, tiene agua permanente del río Cañete todo el año y no tiene déficit de agua en las épocas de estiaje.

Las partes altas de los ríos Cañete y Mala, tienen una Reserva Paisajística que permite mejores condiciones para la conservación del agua, tiene más de 500 lagunas con una apreciable posibilidad de millones de M³ de regulación y amplios territorios para recuperación de pastos y forestación, que crean mejores condiciones para mitigar el impacto del cambio climático.

- f. La provincia de Cañete desde el 2010 se ha convertido en la provincia con mayor potencial de producción de energía del Perú.

De un lado por la instalación de la Planta de Tratamiento de Gas de Camisea en las Pampas de Concón, el funcionamiento de la Hidroeléctrica CELEPSA en la cuenca del río Cañete(con una potencia de 220MW), pero sobre todo por el funcionamiento de las plantas de producción de energía termoeléctrica en el distrito de Chilca, que está produciendo más de 3,000 MW y son el

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

soporte principal del desarrollo de la industria, la minería, y del consumo de las viviendas en el Perú.

Ello permite generar mayores recursos públicos por el impuesto predial para las municipalidades, como el canon energético.

VI. APORTES A LA VISION COMPARTIDA DE FUTURO HACIA EL 2022 DE LA PROVINCIA DE CAÑETE:

6.1. **Se habrá consolidado como la provincia emblemática del turismo interno del País**, con productos y circuitos puestos en valor en todos los valles y distritos de la provincia, y como parte del corredor turístico Lima – Cañete – Yauyos – Huancayo, Lima – Cañete – Yauyos - Huancavelica.

6.2. La **población ha mejorado su calidad de vida** por que se han dado pasos sustantivos especialmente en el desarrollo de las capacidades de los docentes, y se habrá mejorado de manera sostenida e importante la comprensión lectora, y razonamiento matemático de los estudiantes de la educación básica.

Se **habrá mejorado la calidad de la educación inicial y pronoeis**. También de la educación superior, con la Universidad nacional de Cañete con licenciamiento, y adecuada infraestructura y equipamiento, articulada al desarrollo sostenible local y regional.

Asimismo, se **habrá reducido significativamente la delincuencia**, los problemas de inseguridad ciudadana con un plan integral, con participación multisectorial y el protagonismo de la población organizada.

6.3. La ciudad Capital y los distritos del Valle de Cañete y Mala, contarán con una **Planta de Tratamiento Provincial de Resíduos Sólidos, y con la Planta de Tratamiento de aguas servidas**, que la convertirán en las ciudades y provincias que destacan por ser una de las limpias y saludables del país.

6.4. Se fortalecerá como **referente nacional de producción de alimentos y frutas de calidad y con inocuidad**, dando pasos importantes en la producción orgánica, en base a la organización de productores en asociaciones eficientes e institucionalizadas y diversas cadenas productivas.

6.5. La **gestión de los recursos hídricos se realizará en base a la gestión integrada con el Consejo de Recursos Hídricos de**

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

Cuenca de mala Omas Cañete incluyendo una gestión eficiente y proyectos ejecutados en los puntos críticos, para evitar inundaciones por fenómenos como el Niño costero.

- 6.6. El **desarrollo urbano será ordenado**, tanto de los asentamientos humanos, como de las urbanizaciones, con carreteras asfaltadas de evitamiento por el norte y por el Sur de la ciudad de San Vicente, como parte de la carretera asfaltada alterna a la Carretera Central por el sur de Lima Metropolitana.
- 6.7. Se **habrá consolidado como la provincia de mayor producción de energía de todo el Perú**, con el uso eficiente de los recursos del impuesto predial, y del canon energético.

VII. TRANSPARENCIA EN LA GESTIÓN.

Un aspecto central de la gestión municipal de PODEMOS en la Municipalidad Provincial de Cañete, es el realizar una gestión con las más amplias transparencias con el enfoque sobre todo de prevenir hechos de corrupción. Para ello:

- 7.1. Se coordinará y dará facilidades a las entidades encargadas de control de acuerdo a las nuevas normas, en particular a la Contraloría de la República, y al poder judicial.
- 7.2. Se implementará Comités de Gestión para los proyectos más importantes, incorporando de esta manera a las instituciones representativas, técnicas, y organizaciones sociales, tal como la ley de Municipalidades lo permite.
- 7.3. Dotando a la Municipalidad Provincial de mecanismos de información y transparencia, como los portales virtuales (Facebook, Pagina WEB, etc.).
- 7.4. Dando cumplimiento estricto a la Ley de Transparencia y Participación Ciudadana.
- 7.5. Organizando debidamente las audiencias de rendición de cuentas, para canalizar la información y participación de la población de manera adecuada.
- 7.6. La Selección de profesionales de probada honestidad y eficiencia

VIII. PROPUESTA DE PLAN DE GOBIERNO

A. PLANTEAMIENTOS EN DIMENSION SOCIAL

Primer Problema Identificado

Índices importantes de anemia y desnutrición de la población infantil, por inadecuada alimentación y deficiencia en los servicios públicos de salud.

Primer Objetivo Estratégico

Mejorar de manera importante la salud de la población infantil.

Primera Meta como provincia al 2022

Reducir sustantivamente los índices.

Anemia: al 10%.

Desnutrición infantil al 5 %.

Mejorar la alimentación en base a cultivos.

Segundo Problema Identificado

Bajo nivel y calidad de la Educación Básica expresado principalmente en la comprensión lectora 52% y razonamiento matemático 36% que tiene como base las limitaciones en el desarrollo de capacidades de los docentes.

Segundo Objetivo Estratégico

Mejorar la calidad de la educación especialmente en la comprensión lectora y razonamiento matemático, desarrollando las capacidades de los docentes, en base a una curricula de estudios adecuada a las necesidades del desarrollo de la provincia de Cañete

Segunda Meta como provincia al 2022

- Elevar la comprensión Lectora al 70%
- Elevar el índice de razonamiento matemático al 60 %
- Ejecución concertada de capacitación de docentes de la provincia de Cañete.

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

Tercer Problema Identificado

Bajo nivel de la educación superior: La Universidad aún está en proceso de institucionalización y licenciamiento.

Tercer Objetivo Estratégico

Mejorar las oportunidades de educación superior de calidad en la propia provincia de Cañete.

Tercera Meta como provincia al 2022

Universidad con licenciamiento, y articulada al desarrollo sostenible de la provincia de Cañete

Cuarto Problema Identificado

Importante sector de la población en pobreza extrema.

Cuarto Objetivo Estratégico

Mejorar las condiciones de vida de la población, reduciendo las condiciones de pobreza extrema

Cuarta Meta como provincia al 2022

Reducción de la pobreza en 50%

Quinto Problema Identificado

Incremento importante de la inseguridad ciudadana

Quinto Objetivo Estratégico

Reducir de manera importante los riesgos de la inseguridad ciudadana

Quinta Meta como provincia al 2022

Reducir los riesgos de asaltos, crímenes, y violencia, con una coordinación adecuada de la Policía Nacional, la Municipalidad Provincial y distritales, y la población organizada. Programas de empleo, y de diversión sana para los jóvenes

B. PLANTEAMIENTOS EN DIMENSION ECONÓMICA

Primer Problema Identificado

Escaso valor agregado de los productos frutales, alimentos agrícolas en la producción pecuaria, y tecnología tradicional de riego por inundación

Primer Objetivo Estratégico

Dar valor agregado a los productos frutales, de alimentos agrícolas y la producción pecuaria y modernizar tecnología de riego.

Primera Meta al 2022

Productores del Valle de Cañete organizados en asociaciones de productores y cadenas productivas de productores de frutales, alimentos, vid, productores de leche, cuy, camarones con valor agregado, como principales abastecedores del mercado de Lima y exportando al extranjero. Se ha consolidado la cadena y ruta del pisco como un destino importante a nivel nacional.

El 70% de los productores agrarios ha incorporado la tecnología de riego por goteo y aspersión.

Segundo Problema Identificado

Aún limitada puesta en valor de los productos y de la oferta de servicios turísticos de calidad en toda la provincia

Segundo Objetivo Estratégico

Consolidar la oferta turística de los distritos de Cañete, y fortalecer la oferta de productos y circuitos turísticos de calidad en hospedaje y gastronomía en todos los distritos de la provincia.

Segunda Meta al 2022

Convertir a la provincia de Cañete en el principal destino turístico nacional, mejorando la oferta en un 60% de los productos turísticos y de los servicios de todos los distritos de la provincia con un Plan de Turismo Provincial y distrital validados. Todo ello como parte del Corredor Turístico Cañete Yauyos Huancayo-Huancavelica

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

Tercer Problema Identificado

Escaso apoyo técnico para iniciativas económicas, por la desarticulación de las agencias agrarias, las gerencias de desarrollo económico, y las iniciativas emprendedoras

Tercer Objetivo Estratégico

Mejorar la asistencia técnica a iniciativas empresariales familiares y de asociaciones de productores agropecuarios, turísticos etc.

Tercera Meta al 2022

Creación y funcionamiento del Centro de Desarrollo Empresarial de la provincia de Cañete

Articulación provincial, distrital, regional y nacional de asistencia técnica

Cuarto Problema Identificado

Dificultades de la transitabilidad en la ciudad de San Vicente e Imperial y del Valle de Cañete, por la carencia de vías de evitamiento y limitada red vial, en la parte norte y Sur del Valle

Cuarto Objetivo Estratégico

Mejorar la transitabilidad vial en base a una red vial con asfaltado y bicapa en todo el Valle de Cañete, como parte del corredor Vial de Cañete Yauyos Huancayo y Huancavelica.

Cuarta Meta al 2022

Asfaltado de la vías de evitamiento por la parte sur de la ciudad de Cañete hasta Imperial, Vía de evitamiento por el Norte, asfaltado de la Carretera desde Pacarán – Zuñiga – Catahuasi- Yauyos - Huancayo- Huancavelica, como Vía Alternativa Principal de la Carretera Central en la parte sur de la misma y parte del Corredor Integral de Desarrollo Cañete Yauyos Huancayo.

Red de bicapa en todas las vías de acceso a todos los distritos de la provincia.

C. PLANTEAMIENTOS EN DIMENSION AMBIENTAL

Primer Problema Identificado

Débil Gestión de los recursos hídricos de las cuencas de los ríos Cañete Y Mala. Y Ausencia de Sistema de áreas naturales

Primer Objetivo Estratégico

Lograr la Gestión Integrada. Concertada de los recursos hídricos con la gestión eficiente de los recursos hídricos que incluya un Plan de Gestión de riesgos sobre todo de inundaciones y terremotos

Primera Meta al 2022

Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca de los Ríos Mala Omas Cañete con gestión eficiente, con sub consejos de cuenca de los ríos Mala Y Omas, incluyendo el Plan de Gestión de Riesgos sobre todo frente a inundaciones y terremotos (enrocado en tramos críticos desde Sosci hasta la desembocadura del Río Cañete. Bocatomas reconstruidas y enrocado en los tramos críticos de los ríos Mala y Omas.

Sistema de áreas naturales en Humedales Puerto Viejo, Lomas de Asia, y Laguna Encantada

Segundo Problema Identificado

Grave contaminación del río Cañete y Mala por aguas servidas, y carencia de destino adecuado y nulo tratamiento de residuos sólidos

Segundo Objetivo Estratégico

Descontaminar los ríos Mala y Omas con tratamiento de aguas servidas, y otra a la provincia de un sistema de tratamiento eficiente de residuos sólidos

Meta al 2022

Plantas de Tratamiento de residuos sólidos de la provincia de Cañete en funcionamiento, y Planta de Tratamiento de aguas servidas en los Valles de Cañete y Mala, con participación de la población organizada, convirtiendo a Cañete en un Valle y ciudades Limpias

Tercer Problema Identificado

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

Sobre uso de pesticidas en la producción agrícola.

Tercer Objetivo Estratégico

Mejorar la inocuidad de los productos agrícolas, frutales y alimentos producidos en el valle de Cañete

Tercera Meta al 2022

Mejorar la inocuidad de los productos agrícolas y pecuarios de la provincia para el mercado de Lima y el extranjero, en base a una alianza estratégica de SENASA, los productores agropecuarios, la Agencia Agraria, la Municipalidad Provincial y distritales.

D. PLANTEAMIENTOS EN DIMENSION INSTITUCIONAL

Primer Problema Identificado

Percepción y hechos de corrupción en las municipalidad provincial y municipalidades distritales, por evidentes denuncias de hechos de corrupción en muchas de las gestiones municipales

Primer Objetivo Estratégico

Mejorar la transparencia y reducir sustantivamente la corrupción en la gestión municipal

Primera Meta al 2022

Se ha fortalecido la fiscalización de la población organizada, y creado mecanismos de información y transparencia (Comités de Gestión de los proyectos, portales virtuales eficientes)de la Municipalidad Provincial y los gobiernos distritales

Segundo Problema Identificado

Limitada participación de la población en la gestión del desarrollo, falta empoderar organizaciones juveniles

Segundo Objetivo Estratégico

Fortalecer las capacidades institucionales y de gestión de las organizaciones y líderes locales

PODEMOS PERÚ – PROVINCIA DE CAÑETE

Segunda Meta al 2022

Vida institucional de Asociaciones de Productores, Jóvenes emprendedores, Turismo, Organizaciones sociales, Organizaciones.

Cañete contará con una Escuela Provincial Municipal de líderes, y la Casa de la Juventud.

Tercer Problema Identificado

Desorden en el Desarrollo Urbano

Tercer Objetivo Estratégico

Ordenamiento del Desarrollo urbano

Tercera Meta al 2022

Crecimiento urbano ordenando y Planificado, para las viviendas (asentamientos humanos y urbanizaciones), el comercio, y áreas de recreación especialmente para los niños y los jóvenes. Plan urbanístico y con servicios básicos de educación, salud, agua, desagüe, y electrificación para las Pampas de Concón.